



千葉市立誉田中学校 学校だより

誉田のかぜ

学校だよりはHPにも掲載してあります

第22号

令和6年1月31日発行

千葉市立誉田中学校

TEL291-0012

◆姿、形に「心」を◆

校長 北島 啓行

多くの方が、起床してすぐや寝る前に歯を磨く習慣があります。中には、3度の食事後にも必ず磨くという人もいます。その人たちは、なぜ、そのような習慣が身に付いたのでしょうか。

自分で歯を磨くことができなかつた幼少期、我が家でもそうであったように、母親の膝の上に仰向けに寝かされて磨いてもらった記憶のある人もいます。

NHKの「お母さんといっしょ」の「仕上げは〇〇さん——」というフレーズが思い出されます。そして、自分で磨けるようになって、最初は親から「磨きなさい」と言われて嫌々歯磨きをしていたのが、いつの間にか言われなくても自分から磨くようになってきます。それは、言われないようにしたいから、虫歯になって痛い思いをしたくないから、という理由からだけではないようです。



自分から進んで歯磨きをする人は、そのような外因的な理由からではなく、そのような習慣を積み重ねることによって、歯を磨いた後の爽快感を知っているからと言われていきます。このような内面的な動機から習慣化していることが、本当に習慣として身に付いたということです。基本的な生活習慣は、外因的な理由からではなく、内面的な「心」を伴って、はじめて本当に習慣として身に付いたということができるものです。

温かみのある挨拶やしっかりとした礼を交し合う快さ、遅刻せずに登校する爽やかさ、清潔感のある服装を着こなす心地よさ、その姿や形だけを求めるのではなく、その行為が内にある「心」と連動して指導することが、生活習慣を確立していく上で大切なことです。

学校においても、このように姿や形に伴った内面的な「心」も併せて育み、より良い生活習慣を身に付けていけるよう、指導していきたいと思っております。ご家庭でのご協力もよろしく申し上げます。

◆校内書初め展◆

冬季休業課題の書初めを各教室前の廊下に掲示し、その中で優秀作品が職員室前に掲示してあります。生徒は、冬季休業中に新たな決意を書にしたためてきました。各学年とも立派な墨書で、新年の意気込みを感じるものでした。



◆高校入試◆ 今、3年生は・・・

現在、3年生は来るべき入学試験に向けて準備を進めています。受験勉強はもちろんですが、受験票の写真撮影、願書の下書き・清書、受験料の振込など、様々な準備をしなければなりません。



現在、多くの高等学校で学力検査の他に面接試験が行われています。昨年度末には、私立高校第一希望の40名近くの生徒が校長面接を終えました。

校長室にて1対1で行われる面接は程よい緊張感のもと、志望動機や高校で頑張りたいことを答えるなど、しっかりと伝えることができていました。そこで、1点アドバイスです。

大事なものは“目”です。「目は口ほどにものを言う」ということわざがありますが、人間が感情を最も顕著に表すのが目、「目は心の窓」という言葉もあります。“目”で自分の意気込み、気持ちを伝えましょう。

お知らせ

PTAより、令和5年のPTAバザー収益金より、冷水機を寄贈していただき、1年生の昇降口に設置しました。現在、校舎内に5台、体育館に1台の冷水器があり、大変重宝しております。今後も、丁寧に使わせていただきます。ありがとうございました。



2月の主な予定

日	曜日	行事・予定	日	曜日	行事・予定
2	金	特別支援学級合同予餞会	19	月	3年公立受験前日指導
5	月	新入生保護者説明会 pm	20	火	県立高校、市立養護入試
6	火	専門委員会（3年生最終）	21	水	県立高校、市立養護入試
7	水	評議会（3年生最終）	27	火	三送会 学年リハ（1, 2年）
11	日	テスト前部活動停止開始	28	水	3年生思春期教室 am
13	火	職員会議、完全下校	29	木	三送会前日準備
15	木	1,2年生期末テスト	3/1	金	3年生を送る会、学校評議員会
16	金	1,2年生期末テスト			